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Владимир Васильев избран руководителем 
фракции «Единая Россия» в Госдуме Российской 

Федерации. Фракция приняла решение выдвинуть 
его кандидатуру на пост 

заместителя Председателя Госдумы.
– Я буду продолжать служить стране на новой 

должности, – сказал Владимир Васильев.
В «Единой России» серьезные кадровые 

ротации проходят на всех уровнях. Летом в первичных 
отделениях началась отчетно-выборная кампания. 

Почти в трети первичных отделений, 
а их у «Единой России» более 82 тысяч, 

на альтернативной основе избраны новые секретари.
Процесс обновления продолжается: начались 

отчеты и выборы в местных отделениях Партии, 
в декабре альтернативные выборы продйут во всех 

региональных отделениях, которые созданы 
в 83 субъектах России.
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Позиции Партии вновь укрепляются
Электоральный рейтинг в начале ноября достиг отметки 
48 процентов. Таковы данные опроса, проведенного 
ВЦИОМ в областях, краях и республиках России. 
Политологи связывают существенно выросший 
за последнее время рейтинг «Единой России» 
с несколькими факторами. 
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Отчеты и выборы
В Удмуртском региональном отделении 
партии «Единая Россия» завершился первый 
этап отчетно-выборной кампании. 
– Главное отличие проводимой кампании – 
это новые положения партийного Устава, в 
котором четко прописаны альтернативность 
выборов и тайное голосование, – рассказывает 
Олег Пырегов, руководитель исполкома Удмуртского 
регионального отделения партии «Единая Россия».
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Пенсионная реформа
Сторонник Партии Алексей Васильевич Бельтюков 
возглавляет отделение Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Удмуртской Республике. 
Главная задача пенсионной реформы – 
повышение уровня жизни и социального 
обеспечения граждан Российской Федерации, 
обеспечение сбалансированности и устойчивости 
пенсионной системы на долгосрочную 
перспективу. 
Какими должны быть основные, главные 
меры для решения этих задач?
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Когда власти доверяют
Более 81 процента избирателей 
Юкаменского района отдали свои 
голоса единороссам на выборах депутатов 
Госсовета Удмуртской Республики. 
Как работает местная партийная организация? 
Об этом рассказывает Борис Востриков, секретарь 
Политсовета отделения партии «Единая Россия» 
в Юкаменском районе, глава района.
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«Единая Россия»: спРавЕдливость для всЕх

Общественно-политическая газета
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Встреча
с актиВом партии

назначения

Дмитрий Медведев, Предсе-
датель Правительства Рос-
сийской Федерации и Пред-
седатель партии «Единая 
Россия», в Перми провел 
встречу с активом Партии.
О новой стратегии пенсион-
ной реформы. Главная цель 
новой стратегии пенсионной 
реформы, по мнению лидера 
Партии, заключается в том, 
чтобы пенсия увеличивалась, а 
учет всех факторов был спра-
ведливым. «Главное в результа-
те модернизации пенсионной 
системы – никто не должен 
ничего потерять, – подчерк-
нул Дмитрий Медведев. – Ни-
какие права, которые возник-
ли на настоящий момент, не 
должны быть забыты или видо-
изменены таким образом, что 
у человека уменьшится объем 
пенсионных выплат».
О контроле над расхода-
ми госчиновников. Одним 
из вопросов, затронутых на 
встрече, был законопроект о 
контроле над расходами гос-
чиновников, который будет 
вводиться в ближайшее вре-
мя. Законопроект о контроле 
над расходами чиновников, 
инициатором которого был 
Дмитрий Медведев, является 
эффективным механизмом в 
борьбе с коррупцией. Оппо-
зиционные фракции в Госду-
ме поддержали данный зако-
нопроект, и это говорит об 
эффективности предложенно-
го механизма. Лидер Партии 
высказал мнение, что закон, 
обязывающий чиновников де-
кларировать свои расходы, уж 
если не искоренит корруп-
цию, то, как минимум, заста-
вит госслужащих задуматься 
о моральной стороне дела. 
Вместе с тем, по мнению Дмит-
рия Медведева, «с учетом того, 
что у нас и общество пока раз-
вивающееся, и привычки соб-
людать законодательство в 
этой сфере не очень серьезны, 

есть глубокие коррупционные 
традиции». «Поэтому нам, как 
и некоторым другим странам, 
может быть, есть смысл, во вся-
ком случае сегодня, следить 
еще и за тем, что тратят».
Лидер Партии признал, что 
сделать это очень сложно, – 
невозможно учесть всех родс-
твенников или всех друзей. 
Это чревато такой ситуаци-
ей, когда все будут воевать со 
всеми. Поэтому законодатели 
определили круг ближайших 
родственников и предложили 
за три года учитывать доход. 
«Что получится – я не знаю, 
но в любом случае каждый 
чиновник, каждый депутат, 
любое подконтрольное лицо, 
уже начиная со следующего 
года, хотя бы будет думать о 
том, что, когда он что-то при-
обретает, с него могут потре-
бовать доказательства адек-
ватности расходов», – сказал 
Дмитрий Медведев.
О встрече с представителя-
ми бизнеса. Дмитрий Мед-
ведев поручил руководству 
«Единой России» подготовить 
его встречу с представителями 
бизнеса, симпатизирующими 
Партии или являющимися ее 
членами. Зачастую высказыва-
ется поддержка рабочим, аг-
рариям, бюджетникам, воен-
ным, работникам социальной 
отрасли – однако, по словам 
лидера Партии, «не нужно 
забывать, что значительная 
часть наших людей сегодня 
занимается бизнесом».
Дмитрий Медведев счита-
ет, что Партия просто обяза-
на опираться на этих людей, 
не должна отказывать им в 
своей поддержке: «Кто-то из 
них может смотреть в сторо-
ну другой партии – хозяин 
барин, но тем не менее, если 
говорить о поддержке значи-
тельной части бизнеса, то я 
уверен, что наша Партия спо-
собна ее сохранить».

Лидер «Единой России» под-
черкнул, что цели, которые 
преследует Партия, ее про-
граммы и отношение к биз-
несу не отличаются от пози-
ции большинства российских 
предпринимателей. «Это не 
значит, что они всем доволь-
ны. У них всегда есть набор 
претензий к тем государс-
твенным решениям, которые 
принимаются, к налоговой 
политике, проверкам, к массе 
других вещей, но мы должны 
находиться в постоянном диа-
логе», – подчеркнул Дмитрий 
Медведев.
О новых возможностях ма-
теринского капитала. Ли-
дер Партии заявил о возмож-
ности использования части 
материнского капитала на 
оплату посещения детьми 
частных детских садов: «Я не 
возражаю против того, чтобы 
подумать, но если по-честно-
му, то у меня есть некоторые 
сомнения».
Когда возникла идея создать 
материнский капитал, зада-
ча была в том, чтобы помочь 
женщинам, семье в решении 
кардинальных задач: жилье, 
будущее образование детей 
или пенсионные накопления 
для матерей, которые вос-
питывают детей или не ра-
ботают. Иной раз человеку 
трудно выбрать приорите-
ты и избежать столкновения 
с жуликами. Именно поэто-
му использование материнс-
кого капитала жестко регла-
ментировано. «Я не считаю, 
что это такой самый главный 
приоритет – платеж ребен-
ка в детском дошкольном уч-
реждении, хотя для многих 
семей это может быть весомой 
частью бюджета. Но мне ка-
жется, что это лучше не рас-
пылять», – отметил Дмитрий 
Медведев. – Но я не возражаю, 
чтобы эту тему обсудить».

Лидер Партии высказал мнение, что закон, обязывающий чиновников декларировать свои расходы, уж если не 
искоренит коррупцию, то, как минимум, заставит госслужащих задуматься о моральной стороне дела.

новым главой Министерства обороны 
Российской Федерации назначен Сергей 
Шойгу, до этого момента занимавший 
пост губернатора Московской области

Президент Российской Федерации Влади-
мир Путин отправил в отставку министра 
обороны Анатолия Сердюкова. 
Новым министром обороны, считает Вла-

димир Путин, «должен быть человек, который сможет 
продолжить все положительное для динамичного разви-
тия Вооруженных сил, обеспечить выполнение гособо-
ронзаказа и тех грандиозных планов по перевооружению 
армии, которые поставлены. Таким человеком могли бы 
стать вы».
Отправив в отставку Сердюкова, Президент России проде-
монстрировал что «неприкасаемых» во власти нет, – счи-
тают политологи. Этот случай можно рассматривать как 
сигнал чиновникам и обществу, что не только борьба с кор-
рупцией, но даже серьезные подозрения в коррупции долж-
ны приводить к реальным действиям.

Голосование проходило на альтернативной 
основе. В бюллетень для голосования были 
внесены три кандидатуры: Вадима Булави-

нова, Вячеслава Тимченко, Владимира Васильева.
После оглашения результатов Владимир Васильев поблаго-
дарил партию «Единая Россия», «которая всерьез и по-насто-
ящему делает выбор, выбор среди своих представителей». 

«Я подал заявление в адрес одной из пер-
вичных организаций Ленинградской облас-
ти», – сказал Нарышкин.
Вступление в ряды Партии должно про-

изойти в ноябре. Дополнительным аргументом в пользу 
этого решения является то, что он сможет «более эффек-
тивно влиять на законотворческую деятельность парла-
мента», учитывая то, что фракция «Единая Россия» пред-
ставляет собой парламентское большинство, уточнил 
Сергей Нарышкин.
Он напомнил, что уже почти год входит во фракцию «Еди-
ная Россия». Эксперты полагают, что решение Председа-
теля Госдумы подать заявление о вступлении в «Единую 
Россию» в Ленинградской области повышает уровень пер-
вичных организаций, доказательство дальнейшего развития 
и обновления «Единой России». Они полагают, что в буду-
щем как можно большее количество представителей руко-
водства Партии должны состоять на учете в первичных ор-
ганизациях. Первым заявление о вступлении в Партию и 
регистрации на учет в первичной организации сделал ее 
Председатель Дмитрий Медведев.

Президент России Владимир Путин, отме-
тив успешную работу Андрея Воробьева в 
Госдуме Российской Федерации,  предло-
жил ему работу в исполнительной власти.

«Как вы, наверное, догадались, я хочу вас назначить и.о. гу-
бернатора Московской области», – сказал глава государства 
на встрече с единороссом.
«Спасибо за доверие. Согласен и, как и прежде, рассчитываю 
на вашу поддержку», – ответил Андрей Воробьев.
Президент дал первые наставления Воробьеву: «Служить 
народу».
Политологи обращают внимание на тот факт, что Андрей 
Воробьев, работая в Совете Федерации  и Государственной 
Думе трех созывов, приобрел бесценный законодательный 
опыт. Он более семи лет возглавлял Центральный исполни-
тельный комитет партии «Единая Россия», курируя партий-
ные проекты «Детские сады – детям» и «Строительство физ-
культурно-оздоровительных комплексов».

Владимир Васильев избран 
руководителем фракции «Единая Россия» 
в Госдуме. Фракция приняла решение 
выдвинуть его кандидатуру на пост 
вице-спикера Госдумы

Сергей нарышкин, Председатель 
Государственной Думы Российской 
Федерации, объявил о своем решении 
вступить в партию «Единая Россия»

Исполняющим обязанности губернатора 
Московской области назначен лидер 
фракции «Единая Россия» в Госдуме 
Андрей Воробьев
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Фонд развития гражданско-
го общества подготовил доклад 
«Выборы по новым правилам: ос-
новные итоги и тенденции».
Основной вывод – «Единая Россия» 
подтвердила статус доминирующей 
партии и добилась реванша в горо-
дах. Эксперты Фонда отметили, что 
кандидаты от Партии выиграли гу-
бернаторские выборы во всех пяти 
областях – Амурской, Белгородской, 
Брянской, Новгородской и Рязанской: 
ни одному из выбранных  губернато-
ров не понадобился второй тур. Кан-
дидат от «Единой России» Александр 
Ярошук был избран мэром Калинин-
града. Партии удалось сформировать 
фракции большинства во всех обнов-
ленных региональных парламентах и 
муниципальных образованиях.
Ч т о  п р е д о п р е д е л и л о  и т о г и 
голосования? 
Эксперты считают, во-первых, дина-
мичная президентская кампания и 
бесспорная победа Владимира Пу-
тина 4 марта. Эти выборы консоли-
дировали общество, в значительной 
степени восстановили доверие к го-
сударственным институтам и при-
дали импульс обновлению полити-
ческой системы на конкурентных 
началах.
Во-вторых, сыграл свою роль и тот 
факт, что Партии удалось перело-
мить протестную тенденцию, которая 
якобы имеет необратимый характер. 
Прошедшие выборы опровергли дан-
ные утверждения. «Единая Россия» 
добилась реванша в городах.
Уровень явки в единый день голо-
сования 14 октября, по мнению экс-
пертов Фонда, находится в обычных 
для региональных выборов грани-
цах: в среднем уровень явки составил 

41,75 процента. Это в целом совпада-
ет с показателями на аналогичных вы-
борах прошлых избирательных цик-
лов, которые не были совмещены с 
федеральными. 
Эксперты отметили, что оппозици-
онные парламентские партии высту-
пили на этих выборах слабо: они не 
продемонстрировали ни организо-
ванности, ни креативности, ни воли 
к победе.
В целом выборы октября 2012 года 
прошли на фоне явного снижения 
уровня протестной активности. Ли-
деры оппозиции оказались не гото-
вы к серьезной электоральной борьбе 
ни организационно, ни политически. 
Даже в городах, где якобы неуклонно 
росла протестность.

В Государственном Совете Удмур-
тии прошли депутатские слуша-
ния на тему «О проекте закона Уд-
муртской Республики «О бюджете 
Удмуртской Республики на 2013 год 
и на плановый период 2014 и 2015 
годов». 
О проекте закона подробно расска-
зал Валерий Богатырев, заместитель 
Председателя Правительства Уд-
муртской Республики, министр фи-
нансов. По его мнению, исполнить 
требования закона будет непросто. 
В качестве примера он рассказал о 
росте на 17,9 процента поступлений 
от налога на прибыль. Такого увели-
чения доходов по этой статье еще не 
планировалось. 
Депутаты задали Валерию Богатыре-
ву немало вопросов. Они касались, в 
частности, величины бюджетных до-
таций на производство молочной 
продукции, расчета и распределения 

межбюджетных трансфертов между 
городами и районами, концессионно-
го соглашения по строительству мос-
та через реку Каму, повышения зара-
ботной платы учителей до средней по 
экономике региона и других тем. 
Софья Широбокова, председатель 
постоянной комиссии Госсовета по 
бюджету, налогам и финансам, поде-
лилась своим мнением о законопроек-
те, назвала ряд позиций, по которым 
бюджет будущего года, очевидно, пот-
ребует доработки в ходе дальнейше-
го обсуждения. Она отметила, что на-
грузка на бюджет республики растет, 
что связано с передачей ей ряда фе-
деральных полномочий. А налоговая 
база не увеличивается. В то же время 
она считает, что бюджет хорошо про-
считан, в том числе по территориям. 
Первое чтение законопроекта плани-
руется провести на сессии, которая 
откроется 27 ноября. 

Электоральный рейтинг в начале 
ноября достиг отметки 48 процен-
тов. Таковы данные опроса, прове-
денного ВЦИОМ в областях, краях 
и республиках России. 
Политологи связывают существенно 
выросший за последнее время рей-
тинг «Единой России» с нескольки-
ми факторами. 
Во-первых, это фактор возвраще-
ния Владимира Путина на пост гла-
вы государства. Именно «Единую 
Россию» большинство воспринима-
ют как партию, которая проводит 
курс Путина, реализует курс Прези-
дента. Связка Путин – «Единая Рос-
сия» в общественном сознании очень 
крепка, логична, органична, и в этом 
смысле концепция Путин – Прези-
дент и «Единая Россия» – проводник 
президентского курса дала Партии 
очень серьезный прирост в рейтинге 
популярности».
Успех Партии на выборах в октябре 
стал вторым фактором, оказавшим 
влияние на выросший рейтинг. Пар-
тия взяла реванш за не самое удач-
ное выступление в декабре и показа-
ла очень хороший результат, доказав, 

что действительно является партией 
большинства и одерживает победы 
в большинстве территорий. К «Еди-
ной России» вернулся ее исконный 
электорат.
Третьим фактором, по мнению по-
литологов, стал курс на открытость 
Партии, на то, что все сколько-ни-
будь значительные должности, пос-
ты в Партии обсуждаются открыто, а 
кандидаты избираются на альтерна-
тивной основе. Это выгодно отлича-
ет «Единую Россию» в общественном 
сознании от других партий.
Политологи не исключают, что не-
посредственно повлиял на рейтинг 
«Единой России» и ряд инициатив 
Партии, связанных с борьбой с кор-
рупцией, клановостью, семействен-
ностью, а также демонстративная по-
зиция по чистоте рядов, в том числе 
среди депутатов Госдумы. Законода-
тельные инициативы, судя по опро-
сам, имели уровень поддержки насе-
ления от 60 до 70 процентов. 
Согласно опросу Фонда «Обществен-
ное мнение», о координационном со-
вете оппозиции знает всего 5 процен-
тов опрошенных. 

Доминирует
«еДиная россия»

Депутатские слушания проекта 
закона о бюДжете

перВички заВершили
отчеты и Выборы

позиции партии
ВноВь укрепляются

В Удмуртском региональном от-
делении партии «Единая Рос-
сия» начался второй этап отчетов 
и выборов. 
До 23 ноября во всех местных отде-
лениях пройдут конференции, где 
будет избран секретарь местного от-
деления и сформирован политсовет. 
Конференции прошли в четырех мес-
тных отделениях единороссов: в Гла-
зовском, Увинском, Алнашском и 
Можгинском районах. 
Как сообщил Олег Пырегов, руково-
дитель исполкома Удмуртского реги-
онального отделения партии «Единая 
Россия», нынешняя отчетно-выборная 
кампания проходит в новых условиях, 
учитывая все изменения, внесенные в 
Устав по инициативе лидера партии 
Дмитрия Медведева на тринадцатом 
съезде единороссов. 
– Главное отличие проводимой кам-
пании – это новые положения пар-
тийного Устава, в котором четко про-
писаны альтернативность выборов и 
тайное голосование, – рассказывает 
Олег Юрьевич. – Секретарей первич-
ных отделений в этот раз мы избрали 
на 5 лет, а не на один год, как было 
ранее. Выбирали на альтернативной 
основе. В некоторых первичных орга-
низациях приходилось искать альтер-
нативу секретарям, потому что люди 
понимают, что если они выставляют 
свою кандидатуру, это налагает опре-
деленную ответственность на них.
Большая часть секретарей «перви-
чек» у нас осталась. И это правильно, 
поскольку они только-только начали 

входить в курс дела. В первичных ор-
ганизациях сменилось около 30 про-
центов секретарей. 
Роль первичных отделений в Пар-
тии повышается. В соответствии с Ус-
тавом, в местных политсоветах пред-
ставителей базового звена Партии 
должно быть не менее 30 процентов. 
И это положение будут учитывать 
уже на отчетно-выборных конферен-
циях местных отделений «Единой 
России».
Кроме альтернативности выборов, 
здесь добавилось еще одно нововве-
дение. До сих пор секретаря мест-
ного отделения Партии избирали на 
полит совете, который формировали 
делегаты местных конференций. Те-
перь и политсовет, и  секретаря будут 
определять в ходе тайного голосова-
ния на конференции. Срок полномо-
чий установлен единый для руково-
дителей всех уровней – 5 лет. 
Руководство единороссов в Удмур-
тии ожидает, что в ходе конферен-
ций местных отделений Партии часть 
секретарей сменится, придут новые 
люди. Предложить кандидатуру на 
должность секретаря может любой 
делегат конференции. 
Отчетно-выборная кампания Уд-
муртского регионального отделения 
партии «Единая Россия» завершится 
10 декабря 2012 года республиканс-
кой конференцией, где будет сфор-
мирован региональный политсовет 
и избран руководитель отделения – 
согласно Уставу, на альтернативной 
основе.  
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«Родилась
в обычной семье» 

– Родилась в Ижевске в самой 
обычной семье, к сожалению, 
рано умер отец – мне испол-
нилось всего лишь шесть лет. 
Поэтому с детства, например, 
умею пилить дрова, посколь-
ку в квартире был титан и мы 
его топили дровами, давала 
отпор мальчишкам во дво-
ре. Папа занимался конным 
спортом, в памяти остались 
счастливые выходные дни, 
проводимые всей семьей на 
ипподроме.
В студенческие годы все пять 
лет ездила в стройотряды. 
У нас была замечательная 
группа, мы до сих пор встре-
чаемся. Занималась танцами 
в «Андане» – посчастливилось 
в советское время с концер-
тами объехать страны социа-
листического лагеря. Играла 
в студенческом театре эстрад-
ных миниатюр «Ижмехсмех». 
Сплавлялась на байдарках по 
горным рекам, ползала по пе-
щерам. В общем, как и многих 
молодых людей тех времен, 
меня интересовало все, кроме 
политики.
Но верно говорят: если ты не 
занимаешься политикой, по-
литика займется тобой. Так это 
и случилось.

«Я объехала 
почти всю страну»

– После окончания механичес-
кого института была направлена 
на механический завод в отдел 
главного конструктора. Рабо-
та была связана с постоянными 
разъездами. На протяжении 16 
лет я курсировала по маршруту 
Москва – Тула – Климовск. По 
большому счету мне это нрави-
лось. На рубеже перестройки 
наше предприятие выступило 
инициатором создания Сою-
за российских оружейников, в 
который вступило 24 союзных 
предприятия. Меня назначили 
исполнительным секретарем: 
утверждая и согласовывая доку-
менты, мне пришлось побывать 
во многих городах, где распола-
гались предприятия, входящие 
в Союз оружейников. 
В 1995 году главный конструк-
тор – начальник нашего отдела 
Олег Леонидович Кузьменко 
был избран депутатом Госсове-
та, он и предложил мне рабо-
тать с ним в постоянной комис-
сии. В составе первого созыва я 
работала референтом в комис-
сии по экономической полити-
ке, бюджету, финансам и отно-
шениям к собственности.
Вот так я попала в политику.  

«Дети должны быть 
настроены на успех» 

– О детском движении 
«Юность» могу рассказывать 
часами. Весь мой творческий 
потенциал, мои организаторс-
кие способности воплотились в 
этом проекте. 
То, что нашему движению 
быть, мы поняли в 2005 году, 
когда впервые провели акцию 
среди школьников «Соревно-
вание классов, свободных от 
курения». Педагоги, родители 
и школьники увлеклись оздо-
ровительной акцией, многие 
из них навсегда отказались от 
вредной привычки. Уже тог-
да мероприятие заинтересова-
ло более 10 тысяч школьников. 
Дети, участники этой акции, 
вышли с идеей создания ново-
го детского движения,  их под-
держал Виктор Геннадьевич 
Хорошавцев, на тот момент 
он представлял в Совете Фе-
дерации Федерального Собра-
ния Удмуртскую Республику 
и возглавлял Удмуртское ре-
гиональное отделение партии 
«Единая Россия». Именно бла-
годаря ему в Удмуртии заро-
дилась «Юность».
30 ноября 2005 года состоялся 
первый съезд движения. В те-
чение всех этих лет бессмен-
ным куратором проекта явля-
ется «Единая Россия».  
В сложный кризисный 2009 год 
мы думали, что придется за-
крывать движение. Даже ска-
зали это на одном из съездов. 
На что педагоги-кураторы и 
дети ответили: «Вы просто не 
имеете на это морального пра-
ва, как же мы будем жить без 
«Юности»?»
Возможно, эти слова и стали 
определенным двигателем, 
и по сей день мы стремимся 
к новым горизонтам. Увлечь 
детей, привить здоровый об-
раз жизни и помочь вырасти 
им достойными людьми, ко-
торые в дальнейшем смогут 
свободно социализироваться 
во взрослой среде, – вот наша 
цель. Но воспитывать необхо-
димо не только физически, но 
и духовно здорового человека. 
Дети должны быть настроены 
на успех. 
«Юность» охватывает все го-
рода и сельские районы на-
шей республики. С момен-
та образования в его ряды 
вступили более 30 тысяч 
школьников. 

«Мы создали
молодежный парламент»

– В прошлом созыве мне было 
поручено курировать моло-

дежное направление деятель-
ности Госсовета. В рамках ре-
ализации пилотного проекта 
Приволжского федерально-
го округа «Кадры будущего» 
мы создали молодежный пар-
ламент. Консультативно-сове-
щательный орган, состоящий 
из молодых людей, не старше 
тридцати лет. Те законодатель-
ные инициативы, с которыми 
молодые парламентарии вы-
ходили, всерьез рассматрива-
лись профильными комисси-
ями, а одна из них даже была 
принята Государственной Ду-
мой в качестве поправки к фе-
деральному закону. Ребята на-
учились работать в команде: 
каждый, отвечая за поручен-
ное направление, все вместе – 
за результаты работы не толь-
ко молодежного парламента 
при Государственном Совете, 
но и муниципальных моло-
дежных парламентов. В про-
ект было вовлечено 649 моло-
дых людей.  Если честно, то 
рождение этой новой структу-
ры в стенах стабильного, кон-
сервативного органа, коим яв-
ляется парламент республики, 
было достаточно сложным. Но 
настойчивость и трудолюбие 
привели к достижению постав-
ленной цели.

«Удержать доверие труднее, 
чем завоевать»

– Выборы депутатов в состав 
Государственного Совета Уд-
муртской Республики пятого 
созыва, прошедшие 14 октяб-
ря, несмотря на то что депу-
таты четвертого созыва также 
избирались по смешанной сис-
теме, были совершенно други-
ми. Они отличались, посколь-
ку кандидаты-списочники 
были закреплены за одноман-
датными округами. Наделение 
мандатами происходило рей-
тинговым подсчетом голосов,  
и получилось так, что все вмес-
те мы работали на успех Пар-
тии, притом что в партийном 
списке являлись конкурента-
ми друг другу. Но это толь-
ко в организационном плане, 
что же касается идеологичес-
кой составляющей, то канди-
датам в депутаты, представля-
ющим списки партии «Единая 
Россия», пришлось отвечать за 
все: и хорошее и плохое, за все 
наши достижения и все недо-
работки как на нашем, так и 
на федеральном уровне. Ко-
нечно, это правильно и логич-
но, поскольку Единая Россия» 
правящая партия. В наше не-
простое время удержать до-
верие народа к Партии гораз-

до сложнее, чем его завоевать: 
этим я объясняю потерю голо-
сов на выборах по сравнению с 
2007 годом.

«Ольга, верь нам»
– В Партию не просто вступи-
ла со дня ее основания, а стала 
одной из ста учредителей: ког-
да произошло слияние «Единс-
тва» и «Отечества», я была в 
рядах «Единства». Очень хоро-
шо помню первый съезд пар-
тии «Единство», он проходил в 
гостинице «Космос» в Москве. 

Мы много общались с лидера-
ми партии, и на моем манда-
те делегата Сергей Кужегето-
вич Шойгу написал: «Ольга! 
Верь нам. Очень хочу, чтобы 
Россия стала одной из сильней-
ших государств мира». 
И сегодня другой полити-
ческой силы, способной хотя 
бы приблизить страну к этой 
цели, я не вижу. Мне хочется 
быть причастной к делам «Еди-
ной России»,  которые направ-
лены на обновление всех сто-
рон жизни в нашей стране.

ЕДИнОРОСС
ПреДСтаВЛяем ДеПутата ГоССоВета уДмуртСкой реСПубЛики

Как и многих молодых людей тех времен, Ольгу Петровну Казанцеву, 
председателя постоянной комиссии по социальной политике, инте-
ресовало все, кроме политики. но верно говорят: если ты не зани-
маешься политикой, политика займется тобой 

– Качества, которые  вы больше всего цените в 
мужчинах?
– Умение стратегически мыслить и выполнять 
данные обещания. 
– Качества, которые вы больше всего цените 
в женщинах?
– Стильность, тактичность, умение создать вокруг 
себя положительную ауру. 
– С кем из людей, когда-либо живущих на 
Земле, вы хотели бы поговорить?
– С Иисусом Христом.
– Какой проступок вы никогда не простите 
человеку?
– Предательства.
– Какое человеческое качество вызывает у вас 
симпатию?
– Целеустремленность, порядочность, 
дипломатичность, организованность, обожаю 
творческих людей.

БЛиЦ

ольга казанцеВа:

«мне хочется быть причастной 
к Делам партии»

Ольга Казанцева, уверена: региональное отделение Партии должно провести 
разъяснительную работу с максимальным охватом пенсионеров, потому 
что большинство из них не достаточно финансово грамотно и им сложно 
понять новшества новой стратегии пенсионной системы.

Фото Олега ЛАРИНА.
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В системе Пенсионного 
фонда России Алексей 
Васильевич работает с 

1995 года: прошел по всем 
ступеням карьерной лест-
ницы, начиная с должности 
старшего уполномоченно-
го. В своей деятельности ус-
пешно реализует принцип 
работы в команде. Под его 
руководством региональное 
отделение ПФР стало одним 
из передовых в Приволжском 
федеральном округе и Рос-
сийской Федерации.

Пенсионная
модернизация

– Алексей Васильевич, глав-
ная задача пенсионной ре-
формы – повышение уровня 
жизни и социального обеспе-
чения граждан Российской 
Федерации, обеспечение сба-
лансированности и устойчи-
вости пенсионной системы 
на долгосрочную перспек-
тиву. Какими должны быть 
основные, главные меры для 
решения этих задач?
– Новая стратегия развития 
пенсионной системы, в раз-
работке которой приняли 
участие представители пар-
тии «Единая Россия», предла-
гает три уровня пенсионной 
системы.
Первый, базовый уровень – 
формируется из трудовой 
пенсии в рамках государс-
твенной системы обязатель-
ного пенсионного страхова-
ния. Источник – обязательные 
страховые взносы работодате-
лей. Этот уровень при усло-
вии отработки гражданином 
нормативного страхового 
стажа должен обеспечивать 
коэффициент замещения до 
40 процентов утраченного 
заработка. 
Второй уровень – корпо-
ративная пенсия, которая 
должна формироваться как 
за счет взносов работодате-
лей, так и самих работников 
(на основе трудовых догово-
ров, коллективных догово-
ров и целевых соглашений с 
работодателем). 
Третий уровень – частная пен-
сия, которая формируется 
самим гражданином, физи-
ческим лицом. Такие пенсии 
также могут и должны стиму-
лироваться работодателем.
Реализация этих трех уров-
ней в совокупности должна к 
2030 году позволить выйти на 
коэффициент замещения до 
60-70 процентов утраченного 
заработка. Особенно это каса-
ется граждан со средним и вы-
соким уровнем доходов. 
– Стратегия не предусмат-
ривает повышение общеус-
тановленного пенсионного 
возраста?
– Нет. У женщин сохранится 
право выхода на пенсию в 55 
лет, у мужчин – в 60 лет. Но 
чем позднее гражданин бу-
дет выходить на пенсию и чем 
продолжительнее у него бу-
дет трудовой стаж, тем выше 
у него будет размер трудовой 
пенсии. Если трудовой стаж 
будет менее 40 лет, то и пен-
сия будет ниже. Гражданин 
сам будет решать, когда лич-
но ему выгодней выходить на 
пенсию.
При этом нестраховые пери-
оды, которые сейчас входят 
в стаж (например, периоды 

ухода женщиной за ребен-
ком или нетрудоспособным 
членом семьи), также будут 
входить в нормативный стаж. 
Изменение законодательс-
тва в этом направлении не 
планируется. 
Нормативный стаж, необхо-
димый для получения макси-
мального размера пенсии в 
рамках государственной сис-
темы обязательного пенсион-
ного законодательства, пока 
окончательно не определён, 
но, вероятнее всего, будет 35 
или 40 лет. 
Хочу отметить, что все права 
граждан, приобретенные ра-
нее, обязательно сохранятся.
– С пенсионерами каких 
стран можно сравнить пен-
сионеров России? 
– В первую очередь – это стра-
ны СНГ, некоторые страны 
Восточной Европы и Латин-
ской Америки. В настоящее 
время в Удмуртии средний 
размер трудовой пенсии по 
старости приближается к 
10 000 рублям. 
– Насколько остро стоит воп-
рос пополнения Пенсионно-
го фонда?
– Дело не в дефиците как та-
ковом. В настоящее время 

обеспеченность по выплате 
пенсий за счет средств, кото-
рые аккумулирует отделение 
ПФР, составляет 55 процен-
тов, тогда как еще год назад 
было не более 40 процентов. 
Недостающие средства на вы-
плату пенсий Удмуртия по-
лучает из федерального цен-
тра. Необходимо обеспечить 
сбалансированность пенси-
онной системы, адекватное 
ежегодное повышение пен-
сий, при этом не увеличивая 
нагрузку на бизнес и не повы-
шая пенсионный возраст. Ос-
ложняют положение так на-
зываемые «неплательщики». 
Сегодня многие предприятия 
и организации республики 
не считают необходимым уп-
лачивать страховые взносы за 
своих работников, тем самым 
создают социальную напря-
женность и ставят под удар 
будущую пенсию своих со-
трудников. В наших списках 
должников по уплате стра-
ховых взносов в бюджет ПФР 
свыше 20 тысяч предприятий 
и организаций Удмуртской 
Республики. Период обра-
зования задолженности со-
ставляет от 1,5 месяца до 10 
лет. Отделение ПФР исполь-

зует все механизмы, предус-
мотренные в части принуди-
тельного взыскания, такие 
как направление инкассовых 
поручений, взыскание задол-
женности за счет имущества 
должника через службу су-
дебных приставов, ограни-
чение выезда руководителей 
предприятий за пределы Рос-
сийской Федерации. К при-
меру, в текущем году данное 
ограничение было вынесено в 
отношении 80 плательщиков. 
Сумма их задолженности со-
ставила более 1,3 миллиона 
рублей.
– Алексей Васильевич, сколь-
ко пенсионеров в Удмуртии?
– По состоянию на 1 октяб-
ря 2012 года, в Удмуртии 
проживают более 419 тысяч 
пенсионеров. Причем коли-
чество пенсионеров с каждым 
годом растет. Приведем инте-
ресную статистику: числен-
ность получателей пенсии на 
01.01.2008  – 392,4 тыс. человек, 
на 01.01.2009 –  394,8 тыс. чело-
век, на 01.01.2010 –  403,7 тыс. 
человек, на 01.01.2011 –  410,6 
тыс. человек, на 01.01.2012 –  
416,2 тыс. человек.
– Какой процент населения – 
будущих пенсионеров – пе-
речисляет средства в него-
сударственные пенсионные 
фонды? Известно ли о тех, 

кто эти средства никуда не 
направляет?
– Со времени принятия соот-
ветствующих законов, за пе-
риод с 2004 по 2012 год, 375 
тысяч жителей республики 
уведомили ПФР о своем же-
лании инвестировать средс-
тва пенсионного капитала 
(одни переводили свои накоп-
ления в негосударственные 
пенсионные фонды, другие – 
в управляющие компании). 
В текущем году ещё более 
60 тысяч жителей республи-
ки намерены инвестировать 
– размещать свои пенсион-
ные накопления в различных 
негосударственных пенсион-
ных фондах и управляющих 
компаниях.

Сторонники – кадровый 
резерв Партии

– Алексей Васильевич, вы – 
сторонник Партии. Как вы 
работаете в этом качестве?
– Институт сторонников для 
«Единой России» – основа, 
потому что прием в Партию 
идет именно через него. Пар-
тия фактически формируется 
сторонниками, и ни один че-
ловек не может вступить в нее 
без участия в работе в советах 
сторонников, таковы требова-
ния Устава. Для нашей Пар-
тии главное, чтобы каждый, 
кто ее поддерживает, смог ре-
ализовать себя. Мы принима-
ем активное участие в обсуж-
дении важнейших вопросов, 
партийных мероприятиях, как 
и члены Партии, прошли про-
цедуру предварительного го-
лосования в период выборной 
кампании.
Я, как сторонник Партии, 
участвую в реализации пар-
тийного проекта «Единая 
Россия» консультирует». 
Этот проект оказывает реаль-
ную помощь гражданам, по-
павшим в трудную жизнен-
ную ситуацию. Чаще всего к 
нам обращаются граждане, у 
которых большой трудовой 
стаж, при этом маленькая 
пенсия (нянечки, воспитатели 
детских садов, разнорабочие). 
Каждый из них важен для нас. 
Историю каждого человека 
пропускаем через свое серд-
це и душу. Пытаемся помочь 
в рамках своих полномочий: 
изучаем пенсионное дело, за-
прашиваем дополнительные 
справки с места работы и ар-
хивов. За время действия про-
екта к нам за консультация-
ми обратились более сотни 
граждан.

Работа в Госсовете 
Удмуртской Республики

– Алексей Васильевич, вы 
были избраны депутатом 
Госсовета по спискам «Еди-
ной России», в какой комис-
сии республиканского парла-
мента вы будете работать?
– В комиссии по социальной 
политике, безусловно. Так как 
моя основная деятельность 
осуществляется в социально 
ориентированной структуре, 
то мне хорошо известны про-
блемы наших граждан, особен-
но социально незащищенных 
жителей нашей республики. 
– Как вы относитесь к анти-
табачному закону?
– Исключительно одобри-
тельно. Возможно, это поз-
волит России потерять ста-
тус самой курящей страны, 
а главное – сохранить здоро-
вую нацию. Сам же являюсь 
активным сторонником и про-
пагандистом здорового образа 
жизни. Занимаюсь спортом и 
привлекаю к этому своих кол-
лег. У меня есть звание «Аль-
пинист России», инициирую 
туристическое движение сре-
ди работников регионального 
отделения Пенсионного фонда 
Российской Федерации. А еще 
на протяжении последних трех 
лет в помещениях всех терри-
ториальных органов ПФР нет 
мест для курения. Мы не при-
ветствуем такую привычку. 
Очень хочется, чтобы все наши 
сотрудники вели здоровый об-
раз жизни.  

нОВыЕ лИЦА
Сторонники – каДроВый резерВ Партии

Сторонник Партии Алексей Васильевич Бельтюков возглавляет от-
деление Пенсионного фонда Российской Федерации по Удмуртской 
Республике

В Госсовете Удмуртской Республики Алексей Бельтюков вошел во фракцию 
единороссов.

Цифра

Более 3000
сторонников партии 

«Единая Россия» 
насчитывается 

в региональном отделении. 
В общероссийском списке 

сторонников состоят более 
445,5 тысячи россиян.

алексей бельтюкоВ:

«кажДый челоВек 
Важен Для нас»
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Более 81 процента изби-
рателей района отдали 
свои голоса единорос-

сам. В первую очередь, это 
говорит о том, что жители 
Юкаменского доверяют Пар-
тии власти, доверяют самой 
власти. 
Как работает местная пар-
тийная организация? Об этом 
рассказывает Борис Василье-
вич Востриков, секретарь По-
литсовета отделения партии 
«Единая Россия» в Юкаменс-
ком районе, глава района.

Отделение Партии 
пополняется

– «Единая Россия» занима-
ет ведущие позиции в обще-
ственно-политической жизни 
района.
На сегодня в наших рядах со-
стоит 370 членов партии. За 
отчетный период в Партию 
вступило 28 человек. Наря-
ду с приемом велась большая 
работа по сверке членов Пар-
тии по каждому первичному 
отделению. Из состава мест-
ного отделения выбыло 6 че-
ловек, в основном по причине 
смены места жительства. 
Наши единороссы заняты во 
всех отраслях сферы деятель-
ности. Сегодня у нас 11 пер-
вичных отделений. Самые 
многочисленные – Террито-
риальное, Юкаменское, Ежев-
ское, Пышкетское, Засековс-
кое. В текущем году во всех 
первичных отделениях про-

ведены отчетно-выборные 
собрания. Вновь избрано три 
секретаря. 
За полтора года проведено 
две конференции и 28 засе-
даний Политсовета. В центре 
внимания были вопросы учас-
тия партийной организации 
в общественно-политической 
жизни района, вопросы пар-
тийного строительства. 

Внимание – обратной связи
– Большую роль в осущест-
влении обратной связи с насе-
лением играет Общественная 
приемная местного отделе-
ния партии «Единая Россия», 
которая создана в сентябре 
2007 года. В 2011 – 2012 годах 
в приемную обратилось 79 
человек. Основные вопросы, 

с которыми обращаются жи-
тели: ремонт жилья, водопро-
водной сети, благоустройство 
населенных пунктов, оказа-
ние материальной помощи. 
Обращаются пенсионеры по 
присвоению звания «Вете-
ран труда». В местной Обще-
ственной приемной проводят 
прием граждан руководители 
района, депутаты Государс-
твенного Совета Удмуртской 

Республики фракции «Еди-
ная Россия» Владимир Пет-
рович Невоструев, Николай 
Александрович Скворцов, 
депутаты районного Совета. 
Также в Общественной при-
емной провели прием граж-
дан Михаил Константинович 
Кокорин, уполномоченный 
по правам человека, Алек-
сандр Георгиевич Комлев, во-
енный комиссар Удмуртской 
Республики.
В рамках партийного про-
екта «Единая Россия» кон-
сультирует» в Общественной 
приемной было проведено 16 
тематических приемов. На 
вопросы отвечали работни-
ки администрации района 
в соответствии с определен-
ной тематикой. Наибольший 
интерес у жителей вызвали 
вопросы обеспечения жиль-
ем молодых семей, молодых 
специалистов.
Особую роль в информаци-
онно-пропагандистской рабо-
те играет лекторская группа, 
которая утверждена в июле 
прошлого года в количестве 
четырех человек. За год про-
читано 306 лекций. В райо-
не ежемесячно проходят ин-
формационные недели, где 
принимают активное участие 
члены партии. Районный Со-
вет, Администрация района 
проводят «Дни района» в по-
селениях, встречаются с насе-
лением на местах.

И словом, и делом
– Пропаганда должна вес-
тись не только словами, но и 
делами.
Единороссы принимали са-
мое активное участие во всех 
значимых районных мероп-
риятиях: спортивных сорев-
нованиях, творческих фес-
тивалях, в мероприятиях по 
благоустройству.
Политсовет местного отделе-
ния вышел с инициативой об 
оказании шефской помощи 
детским садам. В рамках дан-
ной акции ежегодно каждое 
первичное отделение партии 
к 1 сентября приобретает иг-
рушки и дарит детям.  Так-
же в 2011 – 2012 годах оформ-
лялась подписка на детские 
журналы для районной дет-

ской библиотеки. Ежегодно 
по инициативе местного от-
деления проводится спар-
такиада для ветеранов, стал 
традиционным для пожилых 
жителей района праздник на 
лугах. 
В определении основных на-
правлений деятельности мес-
тного отделения Партии мы 
исходим из того, что страте-
гической задачей партийной 

организации является обес-
печение экономической и 
политической стабильности, 
создание условий для благо-
получия каждой семьи. 
В целом в районе проделана 
значительная работа по всем 
направлениям деятельности. 
Оценка итогов социально-
экономической деятельности 

организаций и предприятий 
за 9 месяцев текущего года 
показывает, что за это время 
мы добились определенных 
результатов.  Ведущие от-
расли экономики района не 
допустили падения объемов 
производства, а по ряду от-
раслей показатели 2012 года 
в разы превышают прошло-
годние, в том числе в важ-
нейшем секторе экономики – 
сельском хозяйстве.
В этом году предприятия-
ми района произведено про-
дукции на сумму более 100 
миллионов рублей (это на 13 
процентов больше прошло-
го года). Развивается малое 
предпринимательство, пот-
ребительское общество.

необходимо
заботиться о людях

– Для того чтобы преобра-
зить и сделать более привле-

кательным сельский уклад 
жизни,  сократить отток жи-
телей, а в особенности моло-
дежи, необходимо заботить-
ся о людях, которые живут 
и трудятся на селе. Это зна-
чит – создавать необходимые 
условия для жизни и для ра-
боты, для образования и раз-
вития детей.

Поэтому значительная часть 
бюджетных средств Юкамен-
ского района, как и во всей 
республике, вкладывается 
именно в социальную сферу. 
Администрацией района го-
товится проект документов 
на открытие дополнительных 
мест в детском саду д. Пала-
гай. В 2013 году будет введен 
в эксплуатацию новый при-
строй к детскому саду «Бе-
резка» в селе Юкаменское. 
По программе модернизации 
образования получено более 
10 миллионов рублей, на ко-
торые приобретено оборудо-
вание, мебель, учебные посо-
бия, компьютерная техника. 

Все школы имеют выход в 
Интернет и мультимедийное 
оборудование. 
Ведется капитальный ре-
монт районной больницы, 
завершен ремонт Ежевской 
амбулатории и Тутаевского 
фельдшерско-акушерского 
пункта. Пополнился в этом 
году штат районной боль-
ницы по федеральной про-
грамме «Земский доктор». 
Улучшилась материально-
техническая база учреждений 
здравоохранения.
Продолжается газификация. 
Только в текущем году пост-
роено 14 км газопровода. Газ 
пришел в Ежево, Кычен и 
Усть-Лем. В рамках 185-го Фе-
дерального закона в текущем 
году нам необходимо освоить 
3,5 миллиона рублей для про-
ведения капитального ремон-
та 5 многоквартирных домов 
с. Юкаменское. 
С 2011 года началось в районе 
строительство межпоселко-
вых дорог, ведется ремонт су-
ществующей улично-дорож-
ной сети, благоустраиваются 
наши деревни. 
Ежегодно в районе ведется 
реализация федеральных и 
республиканских жилищных 
программ. Только в текущем 
году шесть семей района по-
лучили льготные жилищные 
ссуды и субсидии на общую 
сумму почти 2 млн рублей.

Слагаемые успеха
– Для чего нужен открытый 
и постоянный диалог с насе-
лением? Для того чтобы на 
выборах получать предска-
зуемый результат. Для того 
чтобы повысить уровень до-
верия населения района к 
органам местного самоуправ-
ления и Партии, чтобы всем 
было понятно – власть на лю-
бом уровне работает для лю-
дей. Только постоянная, еже-
дневная работа с людьми, 
нашими избирателями бу-
дет способствовать решению 
главной задачи – дойти до 
каждого. Во время выборов 
депутатов в Госсовет Удмурт-
ской Республики единороссы 
района побывали во всех на-
селенных пунктах, а их у нас 
73. Мы говорили с людьми 
по душам, приводили убеди-
тельные примеры из жизни 
нашего района, как к луч-
шему меняется жизнь, пото-
му что «Единая Россия», как 
Партия власти, своим глав-
ным делом считает улучше-
ние жизни каждого челове-
ка. И планомерно работает 
на результат.  

меСтная орГанизация еДинороССоВ ЮкаменСкоГо района

АКТУАльнАЯ ТЕМА

Более 81 процента избирателей района отдали свои голоса единороссам. 
В первую очередь, это говорит о том, что жители Юкаменского доверяют 
Партии власти, доверяют самой власти.

Большую роль в осуществлении обратной связи с населением играет Об-
щественная приемная местного отделения партии «Единая Россия», кото-
рая создана в сентябре 2007 года. В 2011 – 2012 годах в приемную обрати-
лось 79 человек.

Пропаганда должна вестись не только словами, но и делами. Единороссы 
принимали самое активное участие во всех значимых районных мероприя-
тиях: спортивных соревнованиях, творческих фестивалях, в мероприятиях 
по благоустройству.

Для чего нужен открытый и постоянный диалог с населением? Для того 
чтобы  на  выборах  получать  предсказуемый  результат.  Для  того  чтобы 
повысить уровень доверия населения района к органам местного самоуп-
равления и Партии, чтобы всем было понятно – власть на любом уровне 
работает для людей.

на недавних выборах депутатов Госсовета Удмуртской Республики 
Юкаменский район показал наилучшие результаты – и по явке изби-
рателей, и по количеству голосов, отданных за «Единую Россию»

расписание на кажДый День

Борис Востриков уверен: чтобы население поверило Партии, пропаганда 
должна вестись не только словами, но и делами.
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За последние 10 лет в до-
рожно-транспортных 
происшествиях на терри-

тории Удмуртии погибли бо-
лее 3 тысяч человек и более 20 
тысяч получили травмы. 
Почти каждым восьмым из 
числа пострадавших в дорож-
но-транспортных происшест-
виях (ДТП) оказался ребенок 
или подросток в возрасте до 
16 лет. 
И, что самое печальное, ситу-
ация год от года не улучшает-
ся. При этом нельзя говорить 
о том, что общество и госу-
дарство обделяют эту пробле-
му своим вниманием: школа 
и ГИБДД вносят свою лепту 
в дело воспитания граждан в 
духе соблюдения правил до-
рожного движения. Так в чём 
же дело? Что нужно сделать 
для того, чтобы принципиаль-
но изменить ситуацию, чтобы 
печальная статистика ушла в 
прошлое? 
Мы беседуем с Виктором Куз-
нецовым, автором концепции 
«Системы непрерывного об-
разовательного процесса по 
развитию, воспитанию и обу-
чению правилам дорожного 

движения детей в дошкольных 
учреждениях и средних обра-
зовательных школах».
– Виктор Алексеевич, поче-
му меры по повышению бе-
зопасности на дорогах до сих 
пор не приносят ожидаемых 
результатов, почему не сни-
жается число ДТП с участи-
ем детей и подростков?
– Формирование личности че-
ловека происходит в семье и в 
школе. Проблемы начинаются 
именно здесь.
– Но ведь в школах есть та-
кой предмет, как основы бе-
зопасности жизнедеятель-
ности. Там преподаются и 
основы безопасного поведе-
ния на дорогах.
– В школах преподают ОБЖ, а 
вот такого важнейшего пред-
мета, как правила дорожного 
движения, там нет. Он явля-
ется только составной частью 
ОБЖ. Значит, отсутствуют со-
ответствующие методические 
материалы, вузы не готовят 
преподавателей-специалистов 
подобного профиля. В рамках 
реализации партийного про-
екта мы проводим мониторинг 
в школах, поэтому я знаком с 
этой проблемой не понаслыш-
ке. Что необходимо сделать? 
Нужна срочная методичес-
кая помощь средним школам. 
Ведь правила дорожного дви-
жения  – документ для взрос-

лых. Адаптировать его для 
дет ского восприятия – задача 
непростая, обычному учите-
лю-неспециалисту она не по 
плечу.
– Как известно, Министерс-
тво образования и науки Уд-
муртии ещё в прошлом году 
одобрило разработанную 
вами концепцию и рекомен-
довало её «… воспитателям 
дошкольных образователь-
ных учреждений, родителям, 
учителям средних образо-
вательных школ, педагогам 
дополнительного образова-
ния и всем, кому не безраз-
лична безопасность и здо-
ровье ребёнка». Как сегодня 
продвигается реализация 
проекта?
– Наша рабочая группа под-
готовила тематические планы 
для занятий с первоклассника-
ми, в разработке находятся по-
добные планы для учащихся 
2-4-х классов. Думаю, уже вес-
ной их можно будет использо-
вать в школах.
– Занятия с первоклашка-
ми по вашей программе уже 
проводятся?
– Да. Такие занятия проводят-
ся в 22 районах Удмуртии, а 
также в школах Можги, Сара-
пула и Ижевска. В ходе этих 
занятий ребятишки изучают 
обязанности пешеходов и пас-
сажиров, знакомятся с сигна-

лами светофора, учатся читать 
дорожные знаки. Теоретичес-
кие занятия подкрепляются 
занятиями практическими, на 
улице. На итоговом занятии 
проводится тестирование, и 
наши «выпускники» в торжес-
твенной обстановке, в присутс-
твии родителей и сотрудников 
ГИБДД, получают первое в 
их жизни профессиональное 
удостоверение – юного пеше-
хода. Ребёнок начинает пони-
мать, что пешеход – это очень 
важная профессия, от кото-
рой зависит жизнь и здоровье 
человека.
– А ещё какие формы рабо-
ты вы используете?
– Я занимаюсь обучением 
правилам дорожного дви-
жения уже больше 20 лет. 
И давно убедился в том, что 
огромную роль в воспитании 
безопасного пешехода и води-
теля играет причинно-следс-
твенная связь: ребёнок-ДТП-
родитель. Слабое звено в этой 
цепочке – родители. Дети ко-
пируют наши действия. Если 
вы на глазах своих детей на-
рушаете правила на дороге, 
переходите улицу на крас-
ный свет, например, педагогу 
будет очень сложно привить 
им правильные стереотипы 
поведения на дорогах. Поэто-
му мы практикуем и занятия 
с родителями.

В начале учебного года мы вы-
езжали в Кез, Уву, Завьялово, 
Селты. По результатам этих 
занятий проводим анкетиро-
вание, обобщаем полученные 
данные, разрабатываем реко-
мендации. Не забываем мы и о 
детских садах. Правилам дети-
шек нужно обучать уже с трех 
лет. 
– Виктор Алексеевич, в за-
ключении министерства об-
разования говорится о том, 
что в основе разработанной 
вами концепции заложены 
ноу-хау, новые парадигмы, 
способные определять обра-
зовательную и воспитатель-
ную стратегию. В чём суть 
этих ноу-хау?
– Основная идея – это необхо-
димость непрерывного обра-
зования. Нужно охватить все 
звенья цепочки «родитель-
воспитатель-дошкольник-учи-
тель-пешеход-картингист-пас-
сажир-велосипедист-мотоцик-
лист-водитель автомобиля».
В дошкольных учреждениях и 
в первом классе средней шко-
лы человеку прививаются на-
выки пешехода и пассажира.
Становясь старше, ребёнок ос-
ваивает велосипед, затем мо-
тоцикл, а в 18 лет – садится за 
руль автомобиля. И наша сис-
тема образования и воспита-
ния должна соответствовать 
этим стадиям. Приведу один 

пример. В Завьялово мы про-
водим занятия с велосипедис-
тами на специально оборудо-
ванной хоккейной коробке. 
Весной установим там свето-
форы и дорожные знаки, та-
ким образом, дети получат в 
своё распоряжение полноцен-
ный учебный велодром.
– То есть человек в процес-
се непрерывного образова-
ния получает навыки управ-
ления всё новыми видами 
транспортных средств?
– Это не главное. Наша кон-
цепция предполагает новый 
взгляд на доктрину безопас-
ности на дорогах. В первую 
очередь человек должен на-
учиться управлять собой. Тог-
да он сможет управлять и 
транспортными средствами.
И, самое главное, такой чело-
век будет везде успевать, а за-
тем возвращаться к себе до-
мой живым и здоровым. Ведь 
если нам удастся привить де-
тям подобную этику поведе-
ния на дорогах, мы вырастим 
целое поколение людей, кото-
рые поведут нашу страну по 
пути модернизации, придадут 
развитию России устойчивую 
траекторию. По сути предло-
женная нами концепция – это 
стратегический план нацио-
нальной безопасности, наро-
досберегающая технология на 
наших дорогах.   

ПАРТИйныЕ ПРОЕКТы
19 ПартийныХ ПроектоВ реаЛизуетСя В уДмуртСкой реСПубЛике

Пешеходов надо любить. Так считали классики советской литерату-
ры. Пешеходов надо учить, уверен Виктор Кузнецов, член рабочей 
группы партийного проекта «Единой России» «Безопасные дороги» 

Виктор Кузнецов разработал новую концепцию обучения детей правилам 
поведения на дороге.

«моДернизация образоВания» 
Уровень заработной платы учителей является одним из 
главных критериев эффективности партийного проек-
та «Модернизация образования». 
Проект модернизации региональных систем общего обра-
зования является одним из самых масштабных проектов, 
реализуемых по инициативе Владимира Путина. В соот-
ветствии с ним регионам на модернизацию образования 
выделено 120 млрд рублей. Одним из главных критериев 
оценки результативности данного проекта является повы-
шение зарплаты учителей.
Руководитель проекта в Удмуртии – Наталья Алексеев-
на Сударикова, председатель постоянной комиссии Госу-
дарственного Совета Удмуртской Республики по науке, об-
разованию, культуре и молодежной политике.

«нароДный контроль»
В Удмуртии идет серьезная работа над реализацией 
партийного проекта «Народный контроль». 
В годы экономического кризиса группы «Народного контро-
ля» еженедельно выходили с рейдами по торговым точкам 
республики, выявляя случаи значительного завышения цен. 
Недавно народные контролеры обязали ижевских дорожни-
ков навести порядок на городских магистралях. Специальная 
комиссия проверила качество ремонта и состояние дорожно-
го полотна, где в 2011 году проводился дорожный ремонт.
Руководитель проекта в Удмуртии – Владимир Петро-
вич Невоструев, заместитель Председателя Госсовета Уд-
муртской Республики, председатель постоянной комиссии 
по агропромышленному комплексу, земельным отношени-
ям, природопользованию и охране окружающей среды.

«качестВо жизни (зДороВье)» 
Партийный проект «Качество жизни (здоровье)» – про-
должение программы модернизации здравоохранения.
Его задача – снижение смертности и увеличение продол-
жительности жизни россиян. Основные мероприятия про-
граммы направлены на укрепление материально-техничес-
кой базы больниц и поликлиник: проведение капитальных 
ремонтов и оснащение современным медицинским обо-
рудованием. За два года реализации проекта планируется 
проведение капитального ремонта на 254 объектах в 60 уч-
реждениях здравоохранения. Современным оборудованием 
будет оснащено 63 медицинских учреждения республики. 
Руководитель партийного проекта в Удмуртии – Светла-
на Петровна Кривилёва, заместитель Председателя Гос-
совета Удмуртской Республики, председатель постоянной 
комиссии по здравоохранению, демографической и семей-
ной политике.

пешехоДоВ
наДо учить
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ноябрь – Сумерки ГоДа

ВРЕМЕнА

Именно сейчас можно и нуж-
но сеять очень многие цветы 
и овощные культуры. 
Преимущества подзимне-
го посева. Подзимние по-
севы имеют несколько пре-
имуществ. Во-первых, весной 
освободится немало времени 
для посева и посадки других 
культур. Во-вторых, такие рас-
тения взойдут и зацветут зна-
чительно раньше весенних. 
Устойчивость посеянных осе-
нью растений к неблагопри-
ятным погодным условиям 
(весенним заморозкам и недо-
статку влаги) и к болезням – 

это ещё одно преимущество 
осенних посевов.
Когда сеять? В нашем реги-
оне это время наступает в но-
ябре – вплоть до появления 
постоянного снежного покро-
ва. Как правило, верхний слой 
земли уже подмерзает, но для 
семян это совсем не страшно. 
Постарайтесь пораньше сде-
лать посевную грядку или под-
готовить борозды в цветнике – 
до того, как земля замерзнет 
окончательно. А также зара-
нее запасите субстрат, кото-
рым будете присыпать посеян-
ные семена, например, торф.
Как глубоко нужно сеять 
семена? Сеять немного чаще 
и менее глубоко, чем при ве-
сеннем посеве, поскольку 
всхожесть таких семян вес-
ной может быть чуть ниже. 

Наступившие осенние холода 
не дадут посеянным семенам 
прорасти раньше срока. По-
ливать осенние посевы совер-
шенно не обязательно и даже 
вредно: неожиданное потеп-
ление может вызвать прежде-
временное прорастание се-
мян. А весной этим семенам 
вполне хватит влаги от раста-
явшего снега.
Что сеять? Из цветов – ас-
тра, многолетняя гвоздика, 
алиссум, василёк, гипсофила, 
годеция, иберис, календула, 
космея, лаватера и некоторые 
другие. Хорошо, если на па-
кетике с семенами будет над-
пись – «Возможен посев под 
зиму». Из овощей и зелени –  
укроп, салат, петрушка, сель-
дерей и даже томаты. Глав-
ное – угадать сроки посева.

Сезон
Что посеять 
в ноябре?

заболеваниях печени, желудка, рев-
матизме, гинекологических болезнях. 
Его стоит попробовать жевать ку-
рильщикам для отвыкания от вредной 
привычки.

ВОДОлЕй. Показана 
календула – противовос-
палительное средство, а 
также василек – при забо-

леваниях мочевого пузыря. Боярышник 
используют при болезнях сердца. 
Настой травы зверобоя применяется 
для лечения хронических колитов.

РыБы. Безвременник 
осенний используется 
от подагры. Маргаритка 
возбуждает аппетит, 

используется при болезнях печени, 
но прежде всего – как кровоочис-
тительное средство. Применяют ее 
также при кашле и кожных болезнях. 

поджелудочной железы. Чай из клевера, 
подслащенный медом, помогает от 
кашля и при заболеваниях печени.

СКОРПИОн. Полынь упот-
ребляется для улучшения 
аппетита и пищеварения. 
Наружно используют для 

лечения язв и долго не заживающих ран. 
Справиться с отеками поможет настой 
листьев почечного чая.

СТРЕлЕЦ. Огуречную траву 
используют при суставном 
ревматизме, подагре, 
кожных заболеваниях, жел-

чнокаменной или мочекаменной болезнях: 
полевой хвощ – при отеках. Настой из 
листьев земляники обладает общеукреп-
ляющим действием.

КОзЕРОГ. Корень аира 
улучшает зрение и слух. 
Применяется также при 

или затылку, избавляют от головной 
боли. При болях в желудке спасением 
станет отвар из листьев крапивы.

лЕВ. Арника горная – ус-
покаивающее и раноза-
живляющее средство. 
Чистотел оказывает про-

тивовоспалительное действие. Дягиль 
лекарственный улучшает пищеварение, 
лечит хронический кашель, простуду.

ДЕВА. Лаванда – успокоит 
нервную систему. Розмарин 
применяют при пониженном 
давлении, коликах в животе: 

спиртовую настойку розмарина – для рас-
тираний, улучшающих кровообращение.

ВЕСы. Мальву использу-
ют при воспалительных 
заболеваниях верхних 
дыхательных путей, 

при почечных коликах и воспалении 

ОВЕн. Боярышник снимает 
боли в области сердца, 
снижает артериальное 
давление. Базилик – про-

тивовоспалительное и мочегонное средс-
тво. При головной боли помогут мята, 
мелисса, корень валерианы и чабрец.

ТЕлЕЦ. Барвинок – пони-
жает давление, очищает 
кровь и заживляет раны. 
Мелисса успокаивает, 

восстанавливает силы, нормализует 
работу печени и сердца, укрепляет 
зрение. Фиалка трехцветная помогает 

при кожных заболеваниях, авитамино-
зе, артрите.

БлИзнЕЦы. Медуница – 
применяется при заболева-
ниях легких и малокровии. 
Первоцвет лекарственный – 

витаминное средство, отвар помогает при 
ломоте в суставах. Валериана спасает от 
нервных расстройств и сердечной боли.

РАК. Салат-латук – это ле-
карственная пища для вас: 
кровоочистительное средс-
тво, устраняет кашель, а 

листья латука, приложенные к вискам 

Гороскоп
Травы лично для вас
зная, какие лекарственные травы подходят конкретно вам, 
вы сможете использовать их точно по назначению – для 
укрепления здоровья.

Указ Президента Российс-
кой Федерации «О Дне мате-
ри» был подписан от 30 янва-
ря 1998 года. С инициативой 
учреждения Дня матери вы-
ступил Комитет по делам 
женщин, семьи и молодежи 
Государственной Думы Рос-
сийской Федерации. Текст 
Указа лаконичен: «В целях 
повышения социальной зна-

чимости материнства пос-
тановляю установить празд-
ник – День матери и отмечать 
его в последнее воскресенье 
ноября». Благодаря этому рос-
сийские матери получили свой 
официальный праздник. Цель 
праздника – поддержать тра-
диции бережного отношения 
к женщине, закрепить семей-
ные устои, особо отметить зна-

чение в нашей жизни главного 
человека – матери. 
Среди многочисленных праз-
дников, отмечаемых в нашей 
стране, День матери занимает 
особое место. Это праздник, 
к которому никто не может 
остаться равнодушным.
Кстати, в США и Австралии 
существует традиция носить 
в День матери на одежде цве-
ток гвоздики. Причём цвет 
имеет значение: цветная гвоз-
дика говорит о том, что мать 
человека жива, а белые цветы 
прикалывают к одежде в па-
мять об ушедших матерях.

День матери
В России День матери отмечается в последнее воскресе-
нье ноября.

Календарь

Так стоит ли в этот отрезок 
жизни впадать в уныние?
Об осенней депрессии иног-
да говорят больше, чем она 
этого заслуживает. Да, солн-
ца и света стало значительно 
меньше. Но всего через пол-
тора месяца – 22 декабря – 
солнце повернет на лето! Да, 
самочувствие могло быть и 
лучше. Но стоит вам узнать, 
как поправить его без ле-
карств, жизнь заиграет яр-
кими красками. И когда же 
еще, как не осенью, встре-
чаться с друзьями, больше 
времени проводить с детьми 
и родителями. 
Спорт, общение с друзьями и 
родственниками, правильное 
питание – вот три «кита», на 
которые мы можем опереть-
ся в борьбе с депрессией. 
Восстановлению душевного 
равновесия помогут три про-
дукта, которые могут стать 
прекрасным лекарством: 
шоколад, орехи и бананы. 
Эти продукты являются ис-
точником особых гормонов, 
которые помогают поднять 

настроение и справиться с 
тяжелым психологическим 
состоянием. Они способс-
твуют выработке серотони-
на, который часто называ-
ют «гормоном счастья» или 
«радости». 
Хорошо, если бы в вашем ра-
ционе присутствовали ово-
щи пяти основных цветов: 
зеленого, красного, синего, 
желтого и оранжевого. 
Спите не менее 8 часов в 
день, причем ложитесь обя-
зательно до полуночи.
Кстати,  в период осенних 
холодов лучше отказаться от 
любого алкоголя. Спиртное 
часто усугубляет и без того 
неуравновешенное психоло-
гическое состояние.
Настоящими психотерапев-
тами осенью могут стать дру-
зья. Вылазка на дачу, в осен-
ний лес, в любимое кафе, да 
и просто совместная прогул-
ка по городу способны свес-
ти на нет осеннюю хандру. 
И, конечно, занятия спор-
том, причем теми видами, 
которые доставляют вам 
наибольшее удовольствие. 
Очень хорошо в это время 
года пройти курс массажа.
Но самое главное лекарство 
от осени – в голове. Подумай-
те: жизнь так коротка… Вот 
и живите с удовольствием!

Можно одряхлеть и скиснуть 
в тридцать и быть вполне 
работоспособным в сто лет. 
Что этому способствует?
Хочешь жить долго – следи 
за своими сосудами. Их в на-
шем организме очень много, 
например, ими можно опоя-
сать земной шар 2,5 раза. Эти 
реки жизни пронизывают 
все наше тело. Если сосуды 
расширены (имеют большой 
просвет) – человеку «износа» 
нет, если сосуды сужены – 
шансов на долголетие мало.
Первый враг здоровых сосу-
дов – табак. Его по ядовитос-
ти сравнивают с синильной 

кислотой. Если принять всего 
одну каплю синильной кисло-
ты (или кристаллик цианисто-
го калия), то смерть наступит 
через 15 секунд. Капля нико-
тина убивает лошадь – и это 
правда. С годами у куриль-
щиков просвет сосудов все 
больше и больше сужается, 
и в конце концов это заканчи-
вается катастрофой. От таба-
ка разрушаются сердечно-со-
судистая и нервная системы. 
Второй враг – это алкоголь. 
Правда, малые дозы его рас-
ширяют сосуды, но ненадол-
го. Опасность алкоголя и в 
том, что он выделяется из ор-
ганизма через легкие, а лег-
кие под его влиянием ра-
ботают хуже обычного. Все 
это ослабляет организм и ве-
дет к его форсированному 
увяданию. Самая большая 

опасность – привыкание к 
алкоголю. 
Третий враг долголетия са-
мый страшный – стресс: пло-
хое настроение, обида, за-
висть, гнев, ревность, страх... 
Что происходит с сосудами, 
когда мы испытываем нега-
тивные эмоции? Сосуды не-
медленно сжимаются, иногда 
в такой степени, что может 
прекратиться ток крови. 
А это – мгновенная смерть. 
Сосуды сужаются не только 
от страха, ревности, злости, 
они сужаются даже от про-
стого недовольства, от разо-
чарования. Не допускайте до 
себя этот «эмоциональный 
яд», а спокойно разбирайтесь 
с проблемами – по мере их 
поступления. 
Трудные правила? Но ведь на 
кону – долгая жизнь.  

здравница
Осень – это 
маленькая 
жизнь

Долголетие
Три главных 
врага

Мама – самый главный человек для каждого из нас.


